

PARTENARIAT POUR LA PROMOTION DE LA DIVERSITÉ ET LA LUTTE CONTRE LA DISCRIMINATION

Le CNDH et Media Diversity Institute ont signé le lundi 28 avril à Rabat une convention de partenariat portant sur la promotion de la culture des droits de l'Homme à travers les médias. Plusieurs sessions de formation et ateliers seront organisées dans le cadre de cette convention au profit des cadres du Conseil et des membres de ses Commissions régionales. A cet égard, une première session de formation de trois jours a été organisée du 28 au 29 avril à Rabat sur 'la promotion de la diversité et la culture des droits de l'Homme à travers les médias'.

AUDITION DE M. EL YAZAMI PAR LA COMMISSION DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES DE L'ASSEMBLÉE NATIONALE À PARIS

Mme Elisabeth Guigou, présidente de la Commission des affaires étrangères de l'Assemblée nationale a organisé une audition du président du CNDH le mercredi 30 avril sur la situation des droits de l'Homme au Maroc et le processus des réformes en cours.

RÉUNION À PARIS SUR L'ASSOCIATION FRANCOPHONE DES INDH

A l'occasion de son passage à Paris, M. El Yazami a tenu une réunion de travail avec MM. Michel Forst, secrétaire général et Koffi Kouate chargé de mission à l'AFNCDH. Cette réunion, qui s'est tenue en présence de M. Albert Sasson, conseiller du président, a permis de faire le point sur les activités en cours et la situation financière du réseau.

WOMEN'S TRIBUNE 2014

M. Driss El Yazami a pris part le vendredi 2 mai à la rencontre annuelle de l'association Women's Tribune 2014 organisée les 2 et 3 mai à Essaouira sur le thème 'régionalisation « au féminin » : promesses, atouts et enjeux'. M. El Yazami est intervenu dans le cadre du dialogue introductif sur le thème 'Panorama mondial des expériences de décentralisation et de régionalisation : place et rôle des femmes'.

MME SAADIA BELMIR RÉÉLUE VICE-PRÉSIDENTE DU CAT

La magistrate marocaine Mme Saadia Belmir, membre du Conseil national des droits de l'Homme, a été réélue cette semaine vice-présidente du Comité des Nations unies contre la torture, lors de sa session du printemps.

M. EL YAZAMI, GRAND TÉMOIN DE LA NUIT DE L'ÉTHIQUE À MARRAKECH

M. El Yazami a participé dans la nuit du 2 au 3 mai à la Nuit de l'éthique, organisée par la Grande école de commerce (GEC) de Marrakech en partenariat avec la CRDH, l'Institut français et le Cercle des amis de la connaissance. Tenue en hommage au grand penseur feu Mohamed Arkoun, cette nuit a accueilli plusieurs centaines de personnes qui ont écouté de brèves leçons de plusieurs philosophes et chercheurs en philosophie français et marocains, dont MM. Rachid Benzine, Christian Delorme, et M. Mustapha Laarissa, etc. Les leçons philosophiques, délivrées durant plusieurs « veillées » étaient ponctuées d'intermèdes musicaux, de pièces théâtrales et de danses préparées par les étudiants de l'école.

FORUM ARABO-AFRICAIN SUR LA DÉMOCRATIE ET LES DROITS DE L'HOMME

M. Mohamed Essabbar, secrétaire général et Mme Saâdia Ouaddah, membre du Conseil, ont participé à la deuxième rencontre du Forum arabo-africain sur la démocratie et les droits de l'Homme qui s'est tenu le 30 avril et le 1er mai au Caire sur le thème 'les droits des femmes dans la région arabe et africaine'. Dans son intervention, M. Essabbar a mis en exergue l'importance du rôle susceptible d'être joué par les institutions nationales des droits de l'Homme (INDH) dans la promotion des droits des femmes, la levée des réserves des Etats sur les conventions internationales relatives aux droits des femmes ; l'harmonisation des législations nationales avec leurs engagements internationaux dans le domaine, ainsi que dans le renforcement des capacités des organisations non gouvernementales actives en matière des droits des femmes.

LA VINGTIÈME RÉUNION DU RÉSEAU ARABE DES INDH

M. Essabbar a participé les 1er et 2 mai au Caire à la vingtième réunion du réseau arabe des institutions nationales des droits de l'Homme dont le CNDH assure la présidence depuis 2013. L'ordre du jour de cette réunion a porté sur les points suivants : présentation du rapport annuel, l'adoption du règlement intérieur approuvé par le comité exécutif du réseau, l'approbation du plan stratégique et du plan d'action du réseau, et le lancement du site web du réseau.

LIBAN : CINQUIÈME FORUM RÉGIONAL SUR LA SURVEILLANCE DES LIEUX DE DÉTENTION

Mme Souad El Idrissi, présidente de la CRDH Al Hoceima-Nador, et M. Abdelhak Eddouk, chargé de la protection des droits de l'Homme en milieu carcéral, ont participé du 23 au 26 avril à Beyrouth au cinquième Forum régional sur la surveillance des lieux de détention. Organisée par l'association danoise Dignity et le Centre de réhabilitation des victimes de la torture Restart, cette rencontre a porté sur deux principaux axes : 'les activités des INDH dans les lieux de détention', et 'le suivi de la mise en œuvre du Protocole facultatif à la convention contre la torture'.

ACCUEIL DES DÉLÉGATIONS

Présidente du parlement australien (le 2 mai) : M. Abdelkader Azraï et M. Ely El Baz, membres du Conseil ont reçu une délégation australienne présidée par Mme Bronwyn Bishop, présidente du parlement australien. Les deux responsables ont présenté à la délégation australienne le processus de création du CNDH, ses compétences et ses missions ainsi que ses différentes activités, rapports et mémorandums réalisés dans le cadre de l'accomplissement de ses missions.

Institut Royal de formation des cadres (Le 29 avril) : M. Bouchaib Doukiffel, chargé de mission au département promotion des droits de l'Homme a reçu un groupe d'étudiant(e)s de l'Institut Royal de formation des cadres relevant du ministère de la Jeunesse et des Sports. M. Doukiffel a présenté aux étudiants de l'Institut les prérogatives, missions, composition et mécanismes régionaux du CNDH, ainsi que les rapports thématiques et les mémorandums qu'il a publiés. Des questions d'actualité portant notamment sur les droits des femmes et des enfants ont été également abordées.

CRDH

TAN-TAN-GUELMIM

PARTICIPATION AU SALON RÉGIONAL DU LIVRE

La CRDH de Tan-Tan-Guelmim a participé, du 28 avril au 4 mai, au Salon régional du livre organisé par la Direction régionale de la Culture sur le thème 'le livre, ce professeur silencieux'. La Commission a participé dans cette manifestation par un stand présentant les différentes publications du Conseil.

AL HOCEIMA-NADOR

JUSTICE ET MÉDECINE LÉGALE

La CRDH d'Al Hoceima-Nador a organisé le 3 avril à Al Hoceima une conférence sur le rôle de la médecine légale dans la garantie du cours de la justice. Cette réunion qui a été marquée par la présentation des conclusions de l'étude du CNDH sur les activités médico-légales au Maroc a connu la participation d'experts, de chercheurs et de représentants d'associations œuvrant dans ce domaine.

LAÛYOUNE-ESSMARA

SESSION DE FORMATION SUR L'AUTISME

La CRDH de Laâyoune-Essmara a abrité les 2 et 3 mai à Laâyoune une session de formation sur l'autisme et les techniques d'apprentissage des enfants atteints d'autisme au profit de professeurs, d'encadrants, et de parents d'enfants autistes. Cette session de formation est organisée dans le cadre de la campagne nationale sur l'autisme lancée le 1er avril sur le thème 'Je suis différent comme toi' par le Collectif Autisme Maroc (CAM) avec le soutien du CNDH et en collaboration avec la Jeune Chambre Internationale (JCI) de Rabat et le Collectif pour la Promotion des Droits des Personnes en Situation de Handicap au Maroc. Elle s'inscrit également dans le cadre des recommandations de l'étude réalisée par le CNDH sur les droits des personnes en situation de handicap dans les provinces du sud.

AGADIR

REMISE DU PRIX DES DROITS HUMAINS DANS LE CADRE DU FIDADOC

Le prix des droits humains attribué dans le cadre de la sixième édition du festival international de documentaire à Agadir (FIDADOC) a été attribué au film «le Journal de Shéhérazade» de Zeina Daccache. Le prix a été remis à la lauréate par M. Mohamed Charef, président de la CRDH d'Agadir lors de la cérémonie de clôture du festival qui a eu lieu le dimanche 5 mai.

